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Los artistas plásticos y otros asistentes a la apertura de la exposición, ayer en Samos. vIla

▶ Una veintena de médicos gallegos exponen 
40 de sus obras en el monasterio de Samos, 
dentro de una muestra que recorre el Camino
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SARRIA. El alcalde de Sarria, 
Claudio Garrido, respondió ayer a 
la crítica del PP sobre las obras de 
mejora de los colectores generales 
de la calle Greco asegurando que 
«la fase que se ejecuta verterá al río 
Celeiro como siempre». El regidor 
confirmó que los trabajos que se 

realizan no separan las aguas re-
siduales de las pluviales, y asegu-
ró que éste es el sistema habitual 
en las obras actuales. Puso como 
ejemplo el caso de Lugo donde «se 
invierten 70 millones en una red 
unitaria porque son las prescrip-
ciones técnicas en España y en Eu-
ropa», dijo Garrido, quien añadió 
que «todos los sistema unitarios 
llevan aliviaderos a los ríos».

El alcalde afirmó que las obras 
son realizadas por Medio Ambien-
te «dentro de las prescripciones 
técnicas de Europa» y culpó al PP 
de «alarmar» a los ciudadanos y 
«demostrar desconocimiento» 
con su crítica sobre vertidos de 
aguas residuales al río Celeiro, al 

tiempo que acusó al partido de la 
oposición de haber presentado un 
proyecto de mejora de los colecto-
res «sin estudio ni planificación, 
porque de nada sirve hacer una 
conducción de pluviales si todo el 
pueblo está sin red separativa».

Sostuvo que ahora está plani-
ficado «todo el saneamiento de 
Sarria», que incluirá una segunda 
fase desde el cruce de la Estación 
hasta el entronque ya ejecutado, 
que prontó saldrá a contratación 
y en la que se invertirán 1,8 mi-
llones de euros. Según indicó, 
la solución al problema pasa por 
estudiar la ampliación de la depu-
radora y construir «un tanque de 
tormenta» para las sobrecargas.

Garrido dice que es normal que haya 
aliviaderos al río en colectores unitarios
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SARRIA. El PP inicia una cam-
paña para reclamar la continua-
ción del arreglo del vial entre 
Sarria y Becerreá con la que pre-
tende «reactivar el interés de las 
administraciones» en la obra.

Para ello, propone reuniones 
con el sector del transporte y con 
alcaldes y portavoces populares 
de las comarcas de Sarria y Bece-
rreá para presentar mociones en 
sus concellos demandando esta 
mejora. Los populares pondrán 
en marcha iniciativas similares 
en la Diputación y el Parlamen-
to, además de pedir a Alberto 
Núñez Feijoo que incluya en su 

programa electoral el compro-
miso de ejecutarla, informa 
el secretario general del PP de 
Sarria, Francisco José Pérez.

Según explica, esta carretera 
es la salida natural hacia la Me-
seta al conectar con la A-6, y es 
vital para Sarria porque pondría 
en valor los terrenos del polígo-
no, generaría flujos económicos 
con la zona de Becerreá y supon-
dría una reducción de tiempo y 
de costes para los numerosos 
transportistas del municipio.

En el año 2005 finalizaron los 
trabajos del tramo entre O More-
lle y Saa. Desde entonces, afir-
ma Pérez, la Xunta y el Concello 
han «sumido esta carretera en el 
más profundo de los olvidos».

El PP abre una campaña para 
el arreglo del vial a Becerreá

los participantes y sus motivaciones
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SAMOS. Fuera del horario labo-
ral, un grupo de médicos gallegos 
cuelga la bata y cambia el bisturí 
o el fonendoscopio por la paleta de 
colores o la cámara de fotos para 
meterse de lleno en su otra razón 
de ser: la creación artística.

Una veintena de estos faculta-
tivos expone desde ayer en el mo-
nasterio de Samos sus trabajos 
—de escultura, grabado, pintura 
o fotografía—, en una muestra iti-
nerante que recorre las localidades 
por las que pasa el Camino Francés 
a Santiago de Compostela.

Gestada en Palas de Rei, la expo-
sición ‘Médicos artistas plásticos 
de Galicia no Camiño’ mostrará en 

la abadía samonense durante este 
mes de septiembre cuarenta obras 
realizadas por estos facultativos, 
que encontraron en esta faceta el 
antídoto contra el estrés.

«Podería ser certo o tópico de 
que a creación artística deste co-
lectivo fora resultado dunha vía 
de escape ou relaxación para com-
pensar o sobreesforzo que esixe a 
alta responsabilidade e quefacer 
do exercicio da profesión médica», 
apunta Xosé García Albeos, uno 
de los coordinadores de la expo-
sición. Sin embargo, se inclina 
más por pensar «que ser médico e 
ser artista a un tempo é un mag-
nífico xeito de ser persoa, pois ao 
médico distíngueo o seu interese 
polo humanitario, polo home», 

tal y como apunta en el catálogo 
de la exposición José Manuel Gar-
cía Iglesias, del departamento de 
Historia da Arte de la USC.

libro. Profesores y críticos de arte 
han colaborado en este proyecto 
seleccionando a los 19 participan-

tes de entre el medio centenar de 
doctores-creadores que ejercen 
en Galicia. La labor de todos ellos 
quedará plasmada en un libro que 
preparan Xosé García Albeos y Ma-
rio Hortas —otro de los coordina-
dores de la exposición—, con el fin 
de «catalogar a todos os médicos 

artistas plásticos de Galicia», en 
una obra que se completará con 
reseñas de médicos «históricos» 
como Castelao y con ensayos de 
personalidades gallegas del mun-
do de la cultura y el arte.

reCorrido. A la espera de darle 
continuidad a esta iniciativa, la 
exposición recorrió ya los munici-
pios de Palas de Rei, Monterroso, 
Sarria y Pedrafita. Ante la falta de 
un lugar adecuado para albergar 
tal cantidad de obra, el Concello 
de Triacastela cedió el tiempo que 
le correspondía tenerla a favor del 
monasterio de Samos, donde ayer 
fue inaugurada en presencia de 
varios monjes y de los regidores 
de ambos ayuntamientos.

Avalada por la Mancomunidade 
de Municipios Galegos do Camiño 
Francés, la muestra continuará su 
periplo en los próximos días por 
Paradela, Portomarín, Melide, 
Arzúa, O Pino, Santiago y Lugo, 
donde cuenta con el respaldo de 
la Diputación Provincial.

Las pruebas realizadas a la expo-
sición hasta el momento han sido 
superadas con éxito y el diagnós-
tico no podía ser más favorable: el 
arte de estos médicos goza de un 
excelente estado de salud.

Generosa Franco Martínez
Médico de familia en Ourense

«Dende hai 15 anos fago modela-
do en barro. axúdame a disfrutar; 
é unha forma de ocio e unha activi-
dade de hixiene mental. a raíz desta 
exposición espero facer o Camiño de 
Santiago, que estou coñecendo a 
través das obras. e é que o arte apor-
ta moito máis do que é visible e as 
obras fan por nós moitísimo máis do 
que esperamos como, neste caso, 
coñecer o Camiño de Santiago». 

Xosé García Albeos
Ginecólogo en vigo

«a idea de facer esta exposición iti-
nerante a través do Camiño Francés 
xurdiu en Palas. Moitos dos que aquí 
expoñemos fixemos o Camiño de 
Santiago. Tamén hai certa vincula-
ción entre o tema médico e a ruta 
xacobea porque ésta foi entrada de 
coñecementos dende Francia e toda 
europa, sen esquecer a asistencia 
médico-sanitaria que se prestaba ás 
persoas que facían o Camiño».

Antonio Díaz Pedreira
Neumólogo viveirense en vigo

«Facer gravado é para min unha 
forma de relaxación ou distracción 
dentro do traballo cotián. Igual que 
outros van ao fútbol, eu fago isto. 
Hai anos fixen o Camiño de Santia-
go e a idea de pór en marcha esta ex-
posición contribúe á súa promoción 
e a dar a coñecer o que nós facemos. 
No caso de que se repita a mostra en 
vindeiros anos, a temática das obras 
será en exclusiva a ruta xacobea». 

Victoria Castro Ocampo
Médico de familia en Narón

«Toda a miña vida me adiquei a pin-
tar cadros, para min esta faceta é a 
miña fonte expresiva ante a timidez. 
De feito, as exposicións individuais 
parécenme un desnudo integral. 
Tamén fago barro, esmalte, traba-
llos en coiro... Cando era estudiante 
conseguía os cartos extra de dous 
xeitos: facendo traducións do inglés 
ou presentándome a todos os certa-
mes de debuxo que había». 

Del hospital al 
museo de arte

▶ Confirma que la red 
que se ejecuta no separa 
residuales y pluviales, y 
afirma que este sistema 
es el habitual hoy en día
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